

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.169

Segovia.-Sábado 5 de Septiembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## La vergonzosa y cobarde fuga en Mallorca del capitán Vayo que mandaba una expedición de milicianos catalanes

Fuó precipitada fué la huida que ha dejado en poder de los mallorquines 12 cañones, 58 ametralladoras, 1.500 fusiles y 600 prisioneros, sin contar los numerosos muertos y heridos. También ha dejado cuatro cestos de oro y valiosas alhajas. En Talavera de la Reina lucharon frente a las fuerzas nacionales las mejores fuerzas rojas, entre las que figuraban 600 carabineros y 1.500 guardias civiles

LARGO CABALLERO ES UN MUÑECO INEPTO ESCLAVO DE RUSIA

### El nuevo Gobierno de Madrid significa el último grado de descomposición de las fuerzas antipatrióticas

Burgos, 4 (10 n.).—Al mismo tiempo que llegaban a París «La Patria», Marcelino Domingo, Lara y otros compinches del pseudo Gobierno de Madrid, se incubaba en esta capital una crisis política, consagrando un Ministerio desdichado en esta forma: Presidencia y Guerra, Largo Caballero (socialista); Estado, Alvarez del Vayo (socialista); Justicia, Ruiz Funes (Izquierda Republicana); Marina y Aire, Prieto (socialista); Hacienda, doctor Negrín (socialista); Gobernación, Galarza (socialista); Instrucción pública, Jesús Fernández (comunista); Trabajo, Tomás y Piera (Izquierda); Agricultura, Uribe (comunista); Comunicaciones, Giner de los Ríos (Izquierda Republicana); Industria y Comercio, Anastasio de Gracia (socialista); ministro sin cartera, Giral y un nacionalista vasco.

¿Qué significa el Gobierno desgraciado que acaba de formar Largo Caballero? Significa el último grado de descomposición de las fuerzas de la antipatria, entregadas, con la ayuda al cuello, a la esclavitud, en manos de Rusia. Desde que salió a la luz pública «Claridad», órgano del sector extremista del socialismo, venía llamando a Largo Caballero el león español. Rusia se había fijado en él como en un muñeco adecuado para servir a sus planes.

Concurrían en Largo Caballero estas dos circunstancias, propicias para los juegos maquiavélicos de los Soviets: Primera, cierta notoriedad, por ser secretario de la Unión General de Trabajadores. Segunda, un alto nivel intelectual, que le constituía en el sujeto más apto para ser dirigido, entre bastidores, por otros elementos, a su antojo. Olvidó Rusia que Largo fué nombrado consejero de Estado, por Real orden, durante la Dictadura de Primo de Rivera, cargo que aceptó con verdadero agrado. Olvidó que después de la revolución de Octubre, negó, con coherencia, su participación en ella; pero a Moscú le convenía destacar esa figura, de infimo orden, para dirigirla a su antojo y ser verdadero dueño de la situación.

Largo Caballero nunca fué capaz de una intervención parlamentaria lucida, por su torpe e incorrecta pa-

labra. En las Cortes Constituyentes, por ser entonces ministro, tuvo alguna que otra vez que intervenir, realizándolo desdichadamente. En la última legislatura tampoco se atrevió a intervenir, dejando que lo efectuará De Francisco, en asuntos de gran importancia para el partido, con disgusto de la minoría parlamentaria de éste que se veía difícilmente interpretada.

Pero en los pasillos del Congreso se advertía que Largo Caballero era un pobre diablo, manejado por Araquistain y Alvarez del Vayo, que no le dejaban de la mano. A veces tenía, como futuro dictador rojo, que hablar con periodistas extranjeros en entrevistas «epatantes» sobre sus futuras empresas estatales, y se tenía que valer para ello de Araquistain y Alvarez del Vayo, que hablaban por él, a través de la Prensa.

Largo Caballero, consumido por la envidia contra todo el que brillaba por sus relevantes aptitudes, no podía tolerar a su lado a Prieto, que lucía por su talento y le hacía sombra. Este era el blanco de sus iras, hasta el punto de que ambos ni se hablaban, ni se saludaban.

«Claridad» se desataba en injurias contra Prieto y «El Liberal» de Bilbao, del que aquél es dueño. Incluso se preparó por el primero de los periódicos citados y por sus inspiradores la emboscada de Ecija.

Por todos estos defectos, Largo Caballero era el predilecto de Rusia y no Prieto, en quien se veía al hombre inteligente que podría afirmar su personalidad frente a los bolcheviques de Stalin. Por eso Rusia se cuidó de preparar a Largo Caballero para ser dictador, convirtiéndole en un muñeco manejable; obligando a Prieto, para mayor tragedia de éste, a ponerse a las órdenes de Largo Caballero. A pesar de ello, Prieto da muestras de que, con su ingenio, sabe situarse bien, logrando ser nombrado ministro de Marina y Aire, porque así puede asegurarse un fustillo o un avión, el día próximo en que se dé el grito: «¡Salve quien pueda!» Marina y Aire para Prieto son todo un poema.

Ya saben lo que hacen Alvarez del Vayo, que está casado con una judía alemana, que es agente de enlace

con Moscú, y el doctor Negrín, que son los que se hallan en más estrechas relaciones con Moscú. En cuanto a Galarza, va a Gobernación, en calidad de verdugo, para cuyo siniestro oficio tiene los méritos contraídos en el asesinato del señor Calvo Sotelo. Los dos ministros comunistas son dos indocumentados y muy analfabetos. Del nacionalista más vale no hablar. Es lo único que quedaba por ver: a los católicos vascos representados en un Gabinete que se agita a los sones de «La Internacional».

En resumen: El Gobierno de Madrid se halla en manos de Rusia. Hace días llegó el embajador soviético Rosenberg, y la primera consecuencia ha sido encargar del Poder en Madrid, a Largo Caballero. Nos encontramos, por tanto, ante el comunismo, que se ha apoderado del antiguo Palacio Real y de la Presidencia del Consejo de ministros, siendo Aznar prisionero de sus propias culpas y habiéndose transformado a Giral en un tarro viejo de una botica de pueblo. Giner de los Ríos recibe, al ser designado ministro, como un homenaje romántico, a la Institución Libre de Enseñanza, que originó la ruina de España. Ruiz Funes desempeñará en este Gobierno el papel de tonto de circo, para que pueda continuar usando la hopalanda y el capuchón de nazareno que tan bien vestía en las procesiones de Semana Santa en Murcia, cuando actuaba como asesor de la Dictadura y buscaba un excelente partido entre las chicas ricas y casaderas de aquella capital.

¿Qué consecuencias se desprenden de la formación de ese bufo Gobierno? Que la victoria de España está muy cerca. Que este Gobierno se devorará a sí mismo y que terminará la pesadilla que se cierne sobre España. Que Prieto será obligado a utilizar esos aviones para huir. Que Giral y Giner serán sentenciados a muerte por los rojos. Que acaso escape Largo Caballero de las iras de éstos y que cuando se destruyan todos como lobos cancheros, se lleve a cabo la entrada en Madrid por nuestras tropas, con el triunfo de la civilización occidental, de la cultura y de la fraternidad cristiana y de la justicia, sintiéndonos orgullosos de llamarnos hijos de España.

### Después de tomado Irún las fuerzas nacionales marchan sobre San Sebastián

La noticia ha sido confirmada por emisoras nacionales y extranjeras, entre las que figura la del ministerio francés de Negocios Extranjeros

Burgos, 4.—Radio Coruña comunica que Irún ha sido ocupado por las fuerzas nacionales, y un oficial de la Legión colocó la bandera española. Tan satisfactoria noticia ha sido confirmada por las emisoras de Londres y Ceuta y por el ministerio francés de Negocios Extranjeros.

Londres, 4.—Ha sido tomada la ciudad de Irún por las fuerzas nacionales que manda el general Mola.

La Coruña, 4.—A las 17 horas y 20 minutos, por la secretaria del ministerio de Negocios Extranjeros en París, se dió lectura de la noticia de la toma de Irún por los nacionalistas. A las seis de la mañana las tropas españolas ocuparon el puesto de Beñavente completamente. Desde anoche eran dueños del puente. A media mañana las fuerzas del general Mola prepararon el ataque a Irún, a pecho cubierto. A las 12,30 comenzó la lucha con un fuego terrible de la artillería. La infantería, compuesta por Tercio, Regulares, Re-

quetés y Jons se desplegó rápidamente. El terreno, poco propicio para defenderse, se hacía a cuerpo limpio. Tan sólo los maizales protegían a los valientes.

A las trece, los gubernamentales todavía resistían los embates de los nacionales al final del puente internacional. Mientras el combate se desarrollaba, desde Hendaya el espectáculo terrible, porque Irún está ardiendo casi por completo. Por fin, algunos marxistas son desarmados. A las 14,20 cientos de milicianos huyen a Francia. Diez minutos más tarde, el Ayuntamiento de Irún está en nuestro poder, porque lo ha tomado el Tercio con una valentía rayana en la temeridad. El tráfico ferroviario es suspendido inmediatamente por los comunistas que preparaban la huida. A las 15,30 legionarios y regulares entran en una cortina de fuego, se lanzan sobre el puente, tomándole por completo. Un coronel, con valor extraordinario, pasa el puente dando vivas a España y a Francia seguido de sus soldados. Las autoridades francesas le salen al paso y el coronel di-

ce que España desea relaciones cordiales con Francia. Momentos después ondea sobre la entrada del puente la bandera amarilla y roja.

Media hora más tarde, a las cuatro, todo Irún está ocupado. Muchos edificios arden. Desde la frontera se ve caer, envuelto en llamas, el campanario de la iglesia parroquial.

Ha sido fusilado el jefe extranjero que dirigía la lucha con los marxistas.

También lo han sido dos oficiales belgas que combatieron con los etíopes en la pasada guerra con Italia.

Se ignora el paradero de los presos de derechas que tenían en su poder los rojos.

Londres, 4.—Tomada la ciudad de Irún, las fuerzas nacionales tomarán próximamente la capital de Guipúzcoa, que ya anteriormente fué atacada.

Roma, 4.—La toma de Irún ha constituido un formidable éxito para el general Mola. El combate se trabó en medio de

Tenerife, 4 (11,30 n.).—Telegrama del general jefe de los Ejércitos de Africa y del Sur a Radio Club Tenerife:

Entre el material recogido en el combate de Talavera de la Reina figura una batería de artillería del 10,50, un tren de municiones, gran cantidad de fusiles, dos aviones y material diverso.

Por manifestaciones de los prisioneros, se sabe que las fuerzas rojas estaban compuestas por seiscientos carabineros, dos compañías de Asalto, mil quinientos guardias civiles y un número muy crecido de milicianos. Estas fuerzas estaban consideradas como las mejores de las hordas rojas, y se hallaban bajo el mando de un coronel del Ejército que había sido postergado por alcohólico. Este coronel sustituyó en el mando supremo de las hordas rojas al general Riquelme cuando éste sufrió el grave revés de Oropesa.

A Madrilejo se corrió un contingente de rojos huidos de la batalla de Talavera, pero las fuerzas de descubierta y persecución les pusieron en dispersión causándoles buen número de bajas.

Barcelona, 4.—Se ha publicado un Decreto por el cual se prohíbe la posesión de oro en moneda en alhajas o en efectos, y se ordena a todos los que dispongan de ese metal hagan entrega del mismo al Gobierno de la Generalidad.

A las doce y media de la noche última tuvimos la satisfacción de captar la onda de la emisora de la Comandancia militar de Palma de Mallorca. No resistimos a la tentación de reproducir literalmente las llamadas y comunicados de esta estación a la de Barcelona. Tienen un valor histórico considerable, y por eso estimamos interesante recogerlos palabra por palabra. Helos aquí:

«Aquí Palma de Mallorca, emisora de la Comandancia militar al servicio de España y por España. ¡Viva España, arriba España!»

Aquí Palma de Mallorca llamando a Valencia, Mahón, Barcelona y Madrid en servicio urgente. Barcelona, Barcelona, Barcelona, atiende Barcelona. Con ello prestaréis un gran servicio a la humanidad. Barcelona, por favor atiende a la Comandancia militar de Mallorca. Oye Barcelona. Cambio para ti, cambio...

(Silencio.)  
A las doce y treinta y siete minutos reapareció la estación de Mallorca:

«Barcelona, Barcelona. Gracias por haber atendido mi llamada. Oiga, Barcelona, querido Barcelona. Hemos captado el radio que el capitán Vayo ha dirigido al presidente de la Generalidad y al ministro de Marina del Gobierno fantasma, en el que dice: «Con precisión y valentía sin precedentes en la historia he embarcado a todas las fuerzas que pueden ser útiles en otros frentes. ¡Viva la República!»

Atiéndame Barcelona, Barcelona... Para no darle todos los despachos le cursaré una noticia para que la haga llegar al capitán Vayo. Lo dictaré despacio, Barcelona, para que no pierda palabra y lo haga llegar después al capitán Vayo. Escriba, Barcelona, escriba:

Para empezar, dígame al capitán Vayo que ha dejado en Mallorca doce cañones, cincuenta y ocho ametralladoras. Escriba, Barcelona, escriba. Cincuenta y ocho ametralladoras, dos camiones blindados. Escriba, Barcelona, escriba. Dos camiones blindados, mil quinientos fusiles. Escriba, Barcelona. Mil quinientos fusiles, seiscientos prisioneros y cuatro cestos de oro. Dígame al capitán Vayo que hacemos con todo esto que se ha dejado olvidado. No hay derecho, Barcelona, no hay derecho a que Vayo marchara tan de prisa. ¡Un poco más de seriedad! Un huésped nuestro durante varios días no debe marchar

una lluvia torrencial que favorecía a los naturales del país. Sin embargo, las fuerzas marroquíes hicieron alarde de una valentía poco corriente y no se arredraron en ningún momento por la lluvia y la enorme cantidad de balas y bombas que sobre ellos caían.

Tomado el puente, la ocupación de Irún fué inmediata. Fueron fusilados algunos oficiales extranjeros. La marcha sobre San Sebastián se iniciará muy próximamente.

se sin pagar y sin despedirse. ¿No lo crees así, Barcelona? Diga a Vayo que es necesario que hablemos los mallorquines con él. Agradeceré a usted se lo diga así, y le agradeceremos también que dé publicidad a esta noticia para que ahí tributéis a Vayo el homenaje merecido.

Barcelona, Barcelona... Nunca se ha visto retirada tan vergonzosa como la del capitán Vayo. Hágalo llegar a todos, Barcelona. En la Historia de España y en la del mundo no se ha recogido huida tan vergonzosa como la del capitán Vayo. Tenga la bondad de hacerlo público e indicarme que ha recibido mis palabras. Cambio para usted, Barcelona, cambio para usted... Cambio, cambio.

(Silencio.)  
A las doce y cuarenta y cinco minutos vuelve a oírse la voz del locutor de la emisora de la Comandancia militar de Palma de Mallorca.

«Aquí Palma de Mallorca contestando a Oviedo. Habla Oviedo, hola Oviedo. Es una lástima que hayas salido ahora. Estábamos en una comunicación muy interesante con Barcelona y Valencia. Usted ha venido a desbaratarla. Por culpa de usted, Barcelona, no va a contestar. Un abrazo, Oviedo, al grito de ¡viva España! ¡Arriba España! Saludos del capitán Isasi y del sargento Pon que están aquí, a mi lado. Estarás enterado de lo ocurrido aquí, ¿no? ¡Mira que si en Barcelona hubieran obtenido la victoria que nosotros hemos conseguido...! Nosotros nos contentamos con darlo a la publicidad. ¡Que se convengan los pobres desgraciados de lo canallas, de lo cobardes que son sus dirigentes! ¿Conoce lo hecho por Vayo el generalísimo de los marxistas catalanes que desembarcaron aquí? Ha mandado a su gente a Mahón y él se ha largado a Barcelona para recoger los laureles de su «victoria» dejando en Mallorca numerosos prisioneros, numeroso material de guerra, gran botín y numerosos muertos. Y él, el muy miserable, lleno de orgullo, se va a Barcelona a recibir los honores. Pero va a caer sin ninguna clase de dudas. Estará en estos momentos, junto con sus Comités, fulminando amenazas y estudiando nuevos desembarcos y bombardeos, pero sepa que muy pronto los que tendrán que hacer frente a todas esas cosas son ellos y aparecerán, como anhelan muchos catalanes, colgados en los dedos de la estatua de Colón. Cambio para ti, Oviedo, cambio, cambio...

(Silencio.)  
A las doce y cincuenta y cinco minutos reaparece Palma de Mallorca.

«Aquí Mallorca, emisora de alta potencia de la Comandancia militar que vuelve para Oviedo. Oye, Oviedo, Oviedo, si enlazas con Valencia, con Mahón, con Madrid, con Valencia o Málaga, dales la noticia que yo he cursado a Barcelona, porque lamento que Vayo se haya dejado olvidado todo lo que he dicho, a ver si alguien quiere venir a recogerlo. ¡Cuidado que tenía prisa el generalísimo Vayo! Decía que el Gobierno le mandaba ir a otra parte, y es tan obediente a la superioridad que se ha dejado olvidados, además de todos los muertos, los seiscientos prisioneros, los doce cañones y las cincuenta y ocho ametralladoras, una cantidad enorme de municiones de artillería y de fusil, dos cestos de oro y alhajas. El Gobierno rojo estará muy satisfecho al ver la gran disciplina de su gente. Como disciplinado, Vayo aventaja a Miaja y a Riquelme. Se me olvidaba decirte que hemos encontrado en el campo un libro de notas de Vayo, por las cuales se deduce que hacía estudios para ministro de Marina.

Nada más, amigos de Oviedo. Nos despedimos de ustedes con un abrazo y nuevos gritos de ¡Viva España! ¡Arriba España!»

\*\*\*  
Lisboa, 4.—Un barco anclado en Fuenterrabía salió inmediatamente para San Sebastián en cuanto se ocupó Irún.

Comunican de Hendaya que a las veinte horas todavía había algunos comunistas que tiraban a los nacionales. En Fuenterrabía arden algunas casas. Los rojos, en su huida, no pier-

de perfección, aceptaron la lucha, envolviéndoles poco más tarde.

\*\*\*  
Las estaciones de Jaca y Pamplona han confirmado la ocupación de la plaza de Irún, que tan laboriosa ha resultado.

\*\*\*  
Paris, 4.—Los gubernamentales, después de tomado el puente internacional, pretendieron un contraataque, pero los nacionales, refugiados en sus mismas trincheras, maravilla



Dr. José M. Barrios

MEDICINA INTERNA

RAYOS X

Consulta: de dos a cuatro

José Zorrilla, número 24 SEGOVIA

den la ocasión de mostrar su ferocidad,

Burdeos, 4.—A las 18,15 llegó un convoy de milicianos de los que se han refugiado en Francia, huyendo de Irún. La Policía prestaba servicio de vigilancia en la estación, no per-

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Un periodista francés entrega dos mil francos para las fuerzas combatientes

El gobernador civil, al recibir esta mañana a nuestro compañero, le manifestó que un periodista francés, del diario «Paris Soir», que ha llegado a Segovia con objeto de visitar a un hermano suyo que resultó herido en la última incursión de los aviones enemigos, ha entregado a dicha autoridad la cantidad de dos mil francos con destino a la suscripción abierta en favor de las fuerzas combatientes.

La reunión cerealista de esta tarde Ha visitado a nuestra autoridad civil el alcalde de Jemenuño para hacerle saber la situación porque atraviesa aquel pueblo por no poder dar salida al trigo.

El gobernador contestó que esta tarde, precisamente, se celebrará una reunión en el Gobierno civil preparatoria de la que mañana tendrá lugar en Valladolid, en el Ateneo (Mendizábal, 4), y de la que saldrá seguramente el remedio a la actual situación cerealista.

La reunión de esta tarde tiene por objeto el nombramiento de representación y organización del viaje.

La reunión resinera de esta mañana Esta mañana, a las doce, bajo la presidencia del señor gobernador civil se ha reunido el Consejo de Admi-

mitiendo el paso más que de determinadas mujeres que alegaban el derecho de saludar y despedir a sus maridos.

Los viajeros, en su mayor parte, eran carabineros, soldados de infantería y milicianos. Había algunas mujeres con ellos también.

Cuando el tren frenó su marcha completamente, hubo unos momentos de silencio. Después, algunos dieron vivas a Francia. Poco más tarde se ordenó el cambio de tren. El traslado fue muy laborioso y el prefecto de Policía pidió el aplazamiento de la hora de salida.

A las siete, los rojos marcharon cantando «La Internacional».

El punto final de ruta será Perpignan. Desde allí, esos milicianos huidos de Irún, irán a Barcelona.

nistración de la Oficina Central de Ventas de productos derivados de la resina, quedando constituida con siete vocales representantes de los fabricantes de derivados, dos vocales representantes del Ayuntamiento de Coca y de Almazán (Soria), el ingeniero jefe de Industrias y el ingeniero de Montes.

Esta Comisión funcionará en lo sucesivo bajo la presidencia del ingeniero don Juan Juárez y tendrá su residencia oficial en la Cámara de Comercio de esta capital.

Se trataron varios asuntos de interés y se acordó enviar a la Junta de Defensa Nacional un telegrama expresando la gratitud y adhesión de los reunidos a aquella Junta por las facilidades que se les ha dado para reanudar la actividad de una industria de tanta importancia en la provincia.

Rifa benéfica

Aprobada por la Junta de la suscripción al Tesoro el sorteo de unos valiosos objetos de Cerámica Zuloaga, en el día de hoy ha empezado la venta de papeletas al precio de una peseta. En esta rifa hay dos importantes premios consistentes uno en dos preciosas ánforas y el otro en dos magníficos bastoneros, por un valor total de tres mil pesetas.

HABLA EL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Un periodista francés dice que ante la conducta de Francia estarán suficientemente justificadas las represalias de España

De día en día aumenta en las filas rojas las deserciones. El avance será general cuando se ordene

Sevilla, 4 (11 n.—En su charla de esta noche el general Queipo de Llano comenzó aludiendo a las informaciones falsas de Unión Radio de Madrid. Como de costumbre, atribuye a los rojos victorias y más victorias y se empeña en asegurar que determinadas provincias están a punto de caer en poder del marxismo, cosa que viene repitiendo desde hace bastantes fechas. Asegura también que en Extremadura nosotros abrimos trincheras. ¡Majaderos! Cuando el enemigo huye, las fuerzas victoriosas no pueden entretenerse en esa tarea, sino que tienen que marchar tras los fugitivos para aniquilarlos, y eso es lo que están haciendo nuestras bravas tropas y milicias.

En este afán de mentir a sabiendas, atribuyen a los Regulares la comisión de crímenes monstruosos, y dice que el día que se conozcan la humanidad se estremecerá de horror. Pues si no se conocen, ¿cómo los denunciará? Señalad casos concretos, como nosotros podemos hacerlo. Guadalcanar, Lora del Río e infinidad de otras poblaciones. Si conocéis un caso concreto, decidlo. Pero no mintáis, bellacos.

En Talavera de la Reina, fueron cogidos anoche otros cuatro cañones que hemos de añadir a los catorce que cayeron en poder de nuestras fuerzas al tomar la ciudad. Además ha sido tomado a los rojos un parque completo de ingeniería y centenares de kilómetros de alambrada con sus correspondientes postes; un hospital capaz para treinta y cinco camas, parte de las cuales podemos utilizarlas si tenemos bajas. Ayer sufrimos tres muertos y dieciocho heridos, lo que demuestra el terror y la desbandada que se originó en las filas marxistas. Al anochecer de hoy nuestros soldados llevaban enterrados unos cuarenta cadáveres. En algunas zonas del campo en que quedaron envueltos y destrozados los rojos debe haber más cadáveres si nos atenemos al

hedor pestilente que se respira. Esto demuestra el arrojo con que combaten los rojos en el frente de Talavera.

En cuanto a Irún, se sigue combatiendo con heroísmo por nuestras fuerzas. Se ha demostrado plenamente que los marxistas están dirigidos por elementos ajenos a ellos que les sujetan. Lo demuestra el hecho de que las trincheras que tomamos ayer están contruidas con arreglo a todos los adelantos de la ciencia militar. Tienen instalaciones de toda clase de servicios y están dotadas de material modernísimo, a pesar de lo cual los rojos abandonaron las trincheras como borregos al verse desbordados por el frente de Irún. Hoy han hecho los marxistas una vivísima reacción. Atacaron el fuerte de San Marcial con dinamita y a través de los matorrales de la base del monte, pero apercibidas las fuerzas nacionales rechazaron violentamente el ataque causando estragos entre los rojos. Se siguió avanzando por la parte de Behovia, ocupándose algunas casas de Irún, de modo que parte de la población está ya en nuestro poder.

En Behovia hemos cogido un gran número de prisioneros y material de guerra. En Irún escasean los víveres y las municiones. Esto lo han dicho algunos prisioneros. Otros afirman que los defensores de Irún no tienen arriba de doce o catorce disparos por hombre. No sé si será cierto, pero eso es lo que han dicho los rojos que han caído en nuestro poder. Por cierto que en Irún hay lucha entre socialistas y elementos de la C. N. T. Aquellos quieren rendirse, pero se oponen los socialistas. De todos modos no podrán resistir mucho tiempo.

Durante el duelo de cañón establecido entre los defensores de Irún y nuestras fuerzas del fuerte de San Marcial, cayó un obús en territorio francés, causando la muerte a un paisano y a tres gendarmes. Dada la situación del monte de San Marcial, no es posible que un disparo de nuestros cañones cayese en el territorio vecino. Fue, pues, de la artillería roja, y disparado quizás por un súbdito francés de los que están al lado de los marxistas.

Parece que en Fuenterrabía dispo-

Las papeletas serán diez mil y el importe de venta se distribuirá la mitad para la suscripción del Tesoro público y la otra mitad para evitar el paro de obreros en la cerámica Zuloaga.

Dado el carácter benéfico y patriótico que tiene esta suscripción y la belleza de los objetos que se rifan, es de esperar que se cubra rápidamente.

El sorteo se verificará el día 30 del corriente en la Notaría de don Luis Rincón.

Detenidos

Han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Félix Gómez Matute, Ramón Francisco Blasco, Enrique Requés Robledano, José Gómez Prado, Lorenzo Sanz Sebastián, Esteban García Alvarez, Antolín Maroto Herrero, Félix Piquero de Andrés, Mariano Pinillas Sierra, Germán del Val Blanco, Mariano Prieto Piñuela, Claudio Hernández Blanco, Josefa Jarero Agustín.

Gratitud a la villa de Sepúlveda

En el Gobierno civil se nos ha facilitado la siguiente nota:

«Excelentísimo señor: Por diversos conductos he tenido noticia del admirable comportamiento de esa vecindad en beneficio de las tropas que a mis órdenes combaten en el frente de Somosierra por una España grande y de arraigo tradicional.

Al generoso ofrecimiento de un hospital de campaña, hoy convertido en un establecimiento modelo de su clase, que tan útil y humanitarios servicios viene prestando, ha sucedido una prestación personal de las caritativas mujeres de esa villa leal, para facilitar el servicio de alimentación a las fuerzas de primera línea. Constantemente conozco casos aislados, de colaboración entusiasta a la sagrada causa que defendemos, y creo de justicia hacer pública manifestación de mi agradecimiento y el de toda esta columna al españolísimo pueblo de Sepúlveda haciéndola llegar por conducto de su digna representación municipal, que tan reiteradas pruebas viene dando de patriotismo.

Dios guarde a V. E. muchos años. Robregordo, 3 de Septiembre de 1936.—El coronel, Francisco G. Escamez.—Ilustrísimo señor alcalde de Sepúlveda.»

nen de algún cañón, con los que cañonean San Marcial, pero con gran desventaja, porque este fuerte está a 500 metros sobre el nivel del suelo de Fuenterrabía.

Dió cuenta el general de los numerosos fusilamientos de personas de derechas llevados a cabo por los rojos en Irún, como represalia por los avances vigorosos de nuestras fuerzas. ¡Ya ajustaremos cuentas, canallas!

La lucha es tan favorable para nuestras armas, que los frentistas populares de Francia no han tenido más remedio que reconocerlo así, e incluso que hemos cerrado la frontera.

En Mallorca siguen los valientes isleños persiguiendo al enemigo, al que apenas encuentran. Los aviones nacionales recorren el terreno por donde debieron huir los que no cayeron, pero no han descubierto a nadie. La cosa está clara. Vayo ha comunicado por radio al ministro de Marina y al presidente de la Generalitat: «Con precisión y heroísmo sin precedentes en la Historia, he conseguido embarcar a las tropas por ser precisas en otro sitio». ¡Graciosísimo! ¡Viva Mallorca! La isla está cubierta de cadáveres.

Los rojos huyen como conejos en todos los frentes. Pero no crean ustedes que dejan de realizar alguna que otra hazaña. En vista de que no pueden acercarse a Teruel, la aviación de la Generalitat ha bombardeado un hospital de aquella población, causando varias víctimas.

La situación, repito, es tan desagradable para los rojos, que aumentan las deserciones en sus filas. Constantemente están llegando a nuestros frentes, incluso en Aragón, lo que demuestra que van dándose cuenta de las victorias de nuestras tropas, siendo enorme la desmoralización entre los marxistas, hasta el punto de que su crítica situación ha originado una crisis ministerial que ha sido re-

EL ESCUDO INGLÉS

Sastrería de A. Recuero no deje de visitarla en Madrid y confíe allí tranquilo sus encargos Cruz, 25, esquina a Gato, 1 Teléfono 14984

Esta casa no tiene ninguna sucursal

suelta en forma que ya hay menos señoritos canallas capaces de unirse a esa otra canalla. Aún quedan Ruiz Funes, Alvarez del Vayo, Giner de los Ríos y Galarza. ¡Ay Sarazal! Y Largo Caballero en la Presidencia y Guerra. Y al hombro un fusil. ¡Mira que Largo Caballero en las trincheras, con lo malito que se pone en cuanto corre algún pelígro! Prieto, avisado como siempre, se ha reservado Marina y Aire. ¿Qué vía seguirá para huir? ¿El mar o el aire? Llegan hasta mí noticias de que en la casa de fieras del Retiro han sido guardados a piedra y lodo varios aviones, y se ha prohibido el acceso del público. Ya son previsores, ¿eh? En Gobernación, Galarza. Este debe ser candidato de Azaña. Yo creo que Azaña y Galarza se van a entender muy bien.

A continuación leyó el general un artículo publicado en un periódico alemán por un periodista que marcha con las fuerzas nacionales que operaron en Extremadura y hoy marchan sobre Toledo. «La guerra que se libra en España—dice—no es una guerra civil, sino algo que interesa directamente a la humanidad y a la civilización. He pasado siete días con las tropas de Franco y he podido comprobar los espantosos crímenes cometidos por los rojos en el frente de Oropesa, que no difieren en nada de los realizados en Extremadura y en Andalucía. La explicación de todo esto es que varios batallones de milicianos rojos estaban dirigidos por súbditos rusos, según prueba documental que posee el teniente coronel Yagüe. Entre esta guerra y la guerra civil de los soviets con las fuerzas blancas no hay diferencia alguna. A este propósito surge una grave cuestión. Los aparatos de caza y bombardeo que atacaron a las fuerzas nacionales en el frente de Oropesa eran franceses y estaban pilotados por personal francés. ¿Saben los franceses a quién defienden? ¿Saben que en Oropesa los rojos asesinaron a setenta y dos personas antes de que entrara el Ejército, entre cuyas víctimas había seis niños de tres a doce años? Por cierto que uno de estos ángeles murió abrazando un juguete. En todas partes hay sentimientos antirreligiosos, pero en ningún país se han cometido las atrocidades que han realizado los rojos contra la Iglesia, en sus servidores y en sus templos. En Oropesa yo he visto algunos dormitorios de monjas de un convento, de los cuales he obtenido fotografías, pero que no puedo describir. Sin embargo, todo esto hace que las fuerzas de Franco luchen con más coraje. Cerca de Talavera de la Reina vi también una docena de cadáveres de personas ejecutadas antes de entrar las fuerzas en la población.

El mundo debe saber que en este país se pelea por la humanidad toda. La España mártir y heroica aplasta al bolchevismo.» «L'Echo de Paris» dice que la conducta de Francia justificará represalias de España. El mismo periódico habla de la normalidad que existe en todo el territorio conquistado por el Ejército y dice el periodista que informa que ha podido pasear por Córdoba con la misma tranquilidad que pudiera hacerlo por la plaza de la Opera, de París. En Marruecos toda la población es fiel a Franco. En las mezquitas se celebran rogativas por el triunfo de los nacionales.

Refiriéndose el general Queipo a los movimientos de tropas, dijo que el avance será general cuando se ordene. ¿Cuándo? No tardaremos mucho tiempo en verlo.

Dió cuenta de que sigue recibiendo demostraciones de adhesión por parte de los obreros. Los obreros y empleados de Aviación le han entregado 2.657 pesetas y trabajarán una hora más de la jornada normal, el importe de la cual pasará a engrosar la suscripción para el Ejército. Una Comisión de empleados de Correos, incluso carteros, le ha hecho entrega de una cantidad importante con el mismo fin. La Sociedad Metalúrgica de afra se ha disuelto y ha hecho entrega de los fondos de la misma, que ascienden a 5.946 pesetas. Se felicita el general de que en tan poco tiempo las honradas masas obreras de Sevilla hayan rectificado espontáneamente en un sentido patriótico. Así haremos grande a España.

Detención del ex gobernador de Sevilla

Sevilla, 4.—Ha sido traído a Sevilla, desde Granada, el ex gobernador que fue de esta provincia señor Corro Mocho, a disposición de la autoridad militar.

El señor Corro Mocho fue elegido diputado por Granada en la rebatida de la segunda vuelta de las elecciones de Febrero. En la primera, como se sabe, triunfaron las derechas netamente. Las elecciones fueron anuladas, y a fuerza de atropellos los candidatos del Frente Popular se alzaron con las actas.

El señor Corro es uno de los casos típicos de la fracasada política demo-

Advertisement for D. Hermenegildo Herreros Fernández, D. Agustín Camero Bejarano, Don Angel Rebollo Dicenta, and Don Rafael Fuentes Infante. Includes text: 'Rogod a Dios en caridad por las almas de LOS SEÑORES', 'Muerτος gloriosamente en defensa de la Patria', 'R. I. P.', 'El comandante militar, el director accidental de la Academia, profesores y alumnos', 'Invitan a sus amistades a la misa que se celebrará en sufragio de sus almas en la capilla de la Academia el próximo lunes, a las ocho de la mañana.'

crítica. Se trata de un burgués de tomo y lomo. Su familia es propietaria del gran teatro Colón, de Granada, y de la fábrica de chocolates Rodríguez Serrano, pariente del señor Corro, que por cierto destruyeron las turbas en aquellos días de «jubilación» que trajeron la situación presente, que

Un submarino rojo hundido por un crucero nacional

Los pescadores gallegos hacen huir a varios sumergibles Indisciplina militar en Francia Un grupo numeroso de reclusos franceses han cometido actos de disciplina en la estación de Bar-Duc. Abandonaron el tren e invadieron los andenes, molestando a viajeros, cantando la Internacional. A los oficiales se les molestó de palabra y obra. Para dominar la situación hubo necesidad de recurrir a tropas veteranas de Bar-le-Duc, que restablecieron en seguida el orden, procediendo además a la detención de muchos.

Radio Berlín (oficial), 4.—De La Coruña han comunicado la noticia del hundimiento de un submarino rojo por uno de nuestros cruceros que operan en el Cantábrico.

En las inmediaciones de El Ferrol fué visto ayer tarde un submarino rojo, y apenas le localizaron los barcos pesqueros que en aquella zona se encontraban, rápidamente se lanzaron en su persecución. Aunque está prohibida la pesca con dinamita, ante la calidad del «besugo», los pescadores coruñeses no dudaron un momento en atacarle con explosivos y fusilería; el submarino sin atreverse a afrontar los cuatro o cinco faluchos de pobres pescadores que le hostilizaban, huyó a la desesperada.

Avisado prontamente uno de nuestros cruceros, logró interceptar el camino al buque rojo que intentó sumergirse. Nuestro barco lanzó contra él una bomba de profundidad que hizo blanco, pues, pronto surgieron en la superficie grandes manchas de aceite, prueba inconclusa de que el submarino había sido tocado. Los otros sumergibles que acudieron en socorro de su compañero fueron puestos en fuga por los fuegos combinados del crucero, los faluchos y alguno de nuestros hidros. Han sido averiados, al parecer, dos de aquellos.

Cuartel general de las milicias armadas de Renovación Española Cumpliendo órdenes recibidas la Jefatura Nacional, pongo en conocimiento de todos los afiliados y simpatizantes de esta Agrupación, cualquier provincia que sean, y que quieran alistarse en estas milicias luchan valerosamente al lado del heroico Ejército español, se pascen en el Cuartel general de Renovación Española, sito en la calle de Ruiz Hernández, número 12, para alistarse. En dicho cuartel quedarán alojados los que no tengan residencia en esta ciudad.

Valladolid, 30 de Agosto de 1936 El jefe del Cuartel general, Manuel de Semprún y Alzurema.

DISPOSICIONES DE LA JUNTA DE DEFENSA

Se ordena la destrucción de libros marxistas y los contrarios a los principios religiosos, morales y patrióticos

Burgos, 4.—La Junta de Defensa Nacional ha dictado, entre otras, las siguientes disposiciones:

Dictando normas para la organización de cursos entre suboficiales, clases de tropa y soldados de los regimientos de Infantería y Artillería e individuos de las milicias militarizadas, para su selección como alféreces.

Señalando condiciones para que puedan ser habilitados para el empleo inmediato, hasta coroneles, inclusive, los jefes de categorías inferiores.

Nombrando comandante militar de Canarias al general de brigada don Andrés Dolla.

Nombrando inspector general interino de la Guardia civil al general de la 13.ª brigada de Infantería don Marcial Farro García.

Dictando normas para formular pedidos de carbón.

Autorizando los protestos de letras, en las condiciones que se fijan.

Ordenando la destrucción de los libros de matz socialista y comunista, así como de los que no respondan a los sanos principios religiosos, morales y patrióticos.

Mula extraviada

Del término de Marazuela ha desaparecido una mula de siete cuartos, pucha, cerrada, Teodosio López, en pucha, aborazá gastes y gratificá a quien de cuenta de su paradero.

COÑAC CABALLERO El mejor



# CONFIRMACION OFICIAL DE LA CONQUISTA DE IRUN

Confirmación oficial de la derrota marxista en Baleares. La columna de Andoain ha cortado la línea férrea San Sebastián-Bilbao. Las columnas gallegas continúan avanzando en Asturias

## GLORIA A LAS HEROICAS FUERZAS NACIONALES!

Burgos, 5 (3 t.)—Irun fué tomado ayer por nuestras fuerzas, que inmediatamente izaron en el Ayuntamiento la bandera roja y así como en el puente internacional.

Las comunicaciones con Francia están completamente cortadas.

Se sabe que el gobernador civil de San Sebastián huyó ayer hacia Francia en un coche oficial de la Diputación de Guipúzcoa.

No hay que encarecer la importancia de la victoria del Ejército del Norte. Irun constituía uno de los objetivos más importantes (estratégicamente el más importante) en el sector de Guipúzcoa.

Con la caída de Irun quedan totalmente cortadas las comunicaciones de las restantes provincias vascas con la frontera de Francia. Bajo el punto de vista de las operaciones militares, la toma de Irun significa un triunfo decisivo en el avance.

Bajo el punto de vista internacional, la toma de Irun constituye un éxito decisivo para el Gobierno de Burgos, porque Francia no podrá menos de reconocer al verdadero Gobierno nacional. Además quedan incomunicados los rojos de este sector con Francia por el Este.

Un testigo presencial ha hecho el siguiente relato referido a unas horas antes de la toma de Irun por nuestras tropas:

Ayer, a las siete de la mañana, se presintió el inmediato ataque de las fuerzas nacionales. Se dejó oír un intenso fuego de ametralladora hacia la parte de Behovia y de las Ventas, en dirección a la ciudad. Tan pronto empezó el ataque, se pudo presenciar la desbandada de las milicias, que trataban de huir, especialmente por la Avenida de Francia, por la vía del ferrocarril del Norte y por el del tranvía llamado "topo". La huida realizábase en tropel, empujándose entre sí hasta llegar al final del puente internacional, donde arrojaban o entregaban las armas de que iban provistos los fugitivos. También huyeron a la desbandada hacia Fuenterrabía, donde las milicias rojas y los nacionalistas huyeron por el lugar llamado "Marina". Se desplazaban también a la playa de Hendaya utilizando los botes pesqueros y los vapores que durante cuatro o cinco horas estuvieron haciendo viajes entre Fuenterrabía y Francia.

Para no ser menos, el torpedero rojo número 3 arrió la bandera roja, substituyéndola por la tricolor y se apostó en el río Bidasoa, del lado francés, donde quedó varado en los bancos de arena.

Aprovechando la desbandada de las milicias rojas, pudieron ponerse a salvo la mayor parte de las familias de derechas que residían en Irun. Por el puente internacional sólo se permitía el paso a los rojos.

Se calculan en tres mil a cuatro mil personas las que pasaron a Hendaya aprovechando los momentos de confusión. Desde hace días se encuentran en territorio francés los principales directivos del Frente Popular de Irun y de Fuenterrabía. Entre éstos figuran el gobernador civil de Guipúzcoa y el sargento Ortega con su familia, que ayer, a las once de la mañana, entraron en territorio francés ocupando un coche oficial. Están también el presidente de la Gestora Leceaga y toda la cuadrilla de capitanes Araña que, cabizbajos y deprimidos, se situaron frente a la estación de Hendaya. Estos cobardes dejaron abandonados a los heridos en los pabellones del hospital habilitado en el grupo escolar "Doña Blanca de Navarra".

Pronto se apreció desde la costa francesa el criminal atentado, llevado a cabo por los rojos llegados de Asturias, Bilbao y Eibar, los cuales incendiaron los principales edificios de Irun. Este incendio tomó caracteres de catástrofe. A la una de la tarde Irun ofrecía un aspecto aterrador, pero se oían menos disparos, señalando ello

que nuestras tropas habían entrado en la ciudad, poniendo en fuga a sus defensores. Sólo quedaban los bárbaros que se dedicaban a la criminal tarea de incendiar la población.

Fuenterrabía ofrece la sensación de una ciudad muerta. Todos sus habitantes han huido.

Gracias, repetimos, a la confusión que se produjo a causa de la entrada en Irun de las fuerzas nacionales, pudo salvarse la mayoría de las familias de derechas que residían en aquella población y en Fuenterrabía.

### Parte oficial:

"La expedición catalana que al mando del capitán Vayo había ocupado una ensenada en Mallorca ha sido derrotada completamente. Los restos de la columna huyeron a refugiarse en los barcos, abandonando enorme cantidad de material de guerra. Son numerosísimas las bajas sufridas por los rojos. Las nuestras son escasas, a pesar del enorme valor desplegado.

El espíritu de la población es admirable."

En el mismo parte se advierte, a propósito de la victoria de nuestras tropas en Talavera de la Reina y de la presencia en las filas rojas de 1.500 guardias civiles, que en vista de los continuados fracasos de las milicias marxistas, para levantar el espíritu de éstas se viste a muchos milicianos con el uniforme de los individuos del benemérito Instituto, pero que la mayoría de los que participaron en la lucha no eran guardias auténticos, sino milicianos disfrazados.

Confirma el general Franco en este parte la toma a los rojos de otra batería de 10,50 en los alrededores de Talavera, además de los cañones de que ya se dió cuenta en el primer parte; un tren con numerosos vagones repletos de material de guerra, un importante parque de ingeniería, dos camiones y numeroso armamento.

### AVANCE EN ASTURIAS

Una de las columnas gallegas que operan en Asturias ha efectuado un avance hasta las proximidades de Santa Ana.

La columna que opera en el frente Sur de la misma región, también ha avanzado hasta la estación de Salas.

Hendaya, 5 (2 t.)—Se tienen noticias de que poco antes de ocupar nuestras tropas la ciudad de Irun, ésta fué abandonada por uno de los jefes rojos, llamado Marquenda, y se internó en Francia. Quedaron en Irun únicamente los anarquistas y los oficiales extranjeros.

Burgos, 5 (3 t.)—Se informa que la columna de fuerzas nacionales que opera en Guipúzcoa ha ocupado el monte Zubalzu, situado cerca de San Marcial, el único que quedaba por tomar.

La columna de Andoain ha cortado las comunicaciones ferroviarias entre San Sebastián y Bilbao.

Después de la toma de Irun se han organizado en Hendaya trenes especiales en que los fugados de aquella ciudad se trasladan a la frontera catalana.

Jaca, 5 (3 t.)—Los barcos de guerra afectos al movimiento nacional, entre ellos el "España", han bombardeado hoy los cuarteles rojos de San Sebastián.

Ferrol, 5 (12 m.)—Se encuentra fondeado en este puerto, apresado, el barco rojo "Génova", que conducía milicianos marxistas hacia Valencia.

Lisboa, 5 (2 m.)—Las fuerzas del coronel Yagüe, que operan en la provincia de Toledo, avanzan gloriosamente en dirección a Madrid.

## AL GRITO DE ¡VIVA ESPAÑA! Y ¡VIVA LA MUERTE! ENTRARON LOS LEGIONARIOS Y LOS HEROICOS MILICIANOS EN IRUN

Las tropas avanzan por la carretera camino de San Sebastián después de conquistada Irun. Vivas a España, lágrimas, gritos inarticulados por la emoción acogieron a la bandera roja y gualda al ser izada en el Ayuntamiento irunés, electrizando a los componentes de las filas nacionales

Manifestaciones de mujeres recorren San Sebastián pidiendo que la ciudad se rinda sin resistencia

(De la estación F. E. 36 a las tres y media de la tarde.)

«Hola Villagarcía de Arosa. Un fraternal abrazo, más fuerte que nunca, en esta hora del gran triunfo de nuestras heroicas fuerzas sobre Irun. Este triunfo (podemos asegurarlo sin ningún género de vacilaciones) marca el principio y el fin. ¡Viva España! ¡Arriba España!

Por España sean nuestros esfuerzos, nuestros sacrificios y nuestras víctimas. Bien sacrificadas sean si sobre ellas podemos edificar los nuevos destinos de nuestra amada España. ¡Con qué emoción me pongo hoy ante el micrófono para comunicar con vosotros, radioyentes españoles, emoción que estoy seguro es igual en el pecho de todos los buenos patriotas!

Tras la toma de Irun veréis cómo cae San Sebastián y toda la zona vasca en un esfuerzo mucho menor que el realizado para conquistar Irun donde los rojos habían concentrado los máximos efectivos, el armamento más moderno facilitado por países aliados y habían levantado verdaderas defensas. Y al grito de los de Madrid, «¡No pasarán!» resistieron a nuestras tropas gloriosas. ¡Pero ya ven que hemos pasado por encima de

en llamas, en gran parte. Ha ocurrido lo mismo que en todos aquellos otros puntos que han sido desalojados por los rojos ante el empuje de nuestras fuerzas. Detrás de sí, los marxistas dejan una estela de bandillaje, de criminalidad, de destrucción, característica fatal del marxismo por donde quiera que pasa.

Tenemos que resolver nosotros todavía una terrible incógnita. ¿Qué ha sido de los cuatrocientos patriotas que los rojos tenían en rehenes? (En este punto las emisoras clandestinas al servicio de los rojos impidieron oír a la F. E. 36. Advertido sin duda por el locutor de esta radio de Falange, cambió de onda y a los pocos minutos conseguimos localizarla, pero ya la voz del valiente spiker llegaba a nosotros débil e interferida. Pudimos, sin embargo, recoger parte de su emisión. Reproducidos van a continuación:

La Prensa francesa publica telegramas de sus enviados especiales en la frontera que han seguido la terrible lucha sostenida en Irun, y en todos ellos se manifiesta la admiración hacia nuestras tropas.

Uno de ellos dice que las fuerzas nacionales, marroquíes y las milicias

patrióticas, luchaban y entraron en Irun al grito de ¡Viva España! ¡Viva la muerte!

Desde Hendaya se domina la carretera que conduce a San Sebastián y por ella marchan ya las tropas gloriosas del Ejército español en dirección a la capital donostiarra, después de aniquilados los rojos en Irun. El cerco de San Sebastián está ya formado e imposibilitada esta población de recibir ayuda por parte alguna. Ni por mar, donde los barcos de la escuadra bombardean los puntos estratégicos y vigilan la costa.

Se da cuenta de que en San Sebastián se han formado manifestaciones de mujeres que recorren las calles pidiendo que la población se rinda sin ofrecer resistencia. «¡No queremos más incendios, ni más crímenes, ni más sangre!»—dicen.

Saben estas mujeres que toda resistencia es inútil. Resistir supone derramar torrentes de sangre de una y de otra parte, sangre que dan nuestros soldados y nuestros milicianos con excelsa generosidad. ¡Todo menos dejar de conseguir los objetivos que se les señalen. Resistir es inútil porque será aniquilado el que resista y porque ello llevaría consigo la destrucción de la hermosa ciudad. Hay

que confiar en que los rojos, habida cuenta de su situación, se dejarán ganar, siquiera sea por una vez, por el buen sentido y San Sebastián pase a nuestras manos sin sufrir mayores males.

Las tropas gubernamentales... (Nuevamente es anulada la emisora Falange Española 36 por las emisoras clandestinas rojas, y la perdemos definitivamente.)

### Una nota de la Junta oficial de donativos en especie de la 7.ª División

Españoles: Mientras unos dan sus vidas en los frentes de combate al grito de «¡Viva España!» y otros dan cuanto pueden, no es lícito a algunos permanecer sordos, indiferentes y retraídos ante las imperiosas necesidades de esta santa cruzada de auténtica civilización. Los soldados españoles, los milicianos generosos, necesitan ropas para cubrir sus cuerpos cansados y doloridos de combatir con fiebre de heroísmo. Pensad, los que tenéis la suerte de seguir vuestra vida cómoda y segura, en vuestros compatriotas que pasan frío en los amaneceres de la sierra. No esperéis los que tenéis medios económicos a que se soliciten vuestros donativos para los luchadores. Anticiparos vosotros, salid al paso de sus

necesidades, de sus dolores, de sus fríos. Sed la Verónica de estos guerreros castellanos, gallegos, navarros, españoles, en fin, que van en busca de la redención de España.

Esta Junta de donativos en especie os invita a que penséis un poco y obréis en consecuencia. Es de precisión el envío de CAMISAS, ALPARGATAS, ROPA INTERIOR Y EXTERIOR, MANTAS, etc., etcétera... Pensad en los que luchan que son vuestros hermanos, que defienden con su vida vuestra vida, vuestra paz, con sus inquietudes, la causa de España, en suma, que es la causa de todos los españoles. No podemos tolerar que ninguno de nuestros soldados se sienta privado de los más indispensables medios de subsistencia. Demos, con el corazón bien abierto a los amores de España, sin pensar en nosotros, que en todo caso, bien poca es nuestra donación, si la comparamos con la máxima esplendor de los que, minuto tras minuto, ofrecen su vida y su sangre, orgullosos de salvar a la Patria. Dios premiará los donativos, que estamos seguros de recibir para esta España que resucita alegre de aires nuevos en el perfil del mundo civilizado.

Entregad vuestros donativos en el domicilio de esta Junta, plaza de las Brigadas, número 7, teléfono 1476. ¡¡Arriba España!! ¡¡Viva España!!

## En Madrid se teme que Toledo caiga en breve en poder de las fuerzas nacionales

La conquista de Talavera causó enorme impresión en la capital de España. Muerte de Pérez Farrás. Los barcos rojos quieren refugiarse en Gibraltar a causa de los bombardeos de nuestros aviones

### Los marxistas de Talavera asesinaron a unas 200 personas

Tetuán, 5 (6 t.)—La población de Talavera está de fiesta, sin que sean suficientes a coartar sus manifestaciones de júbilo la consideración de que los rojos cometieron toda clase de tropelías durante el tiempo que fueron dueños de la población. Los habitantes de Talavera recorren la población en manifestaciones patrióticas. Esta mañana se cantó un «Te Deum» en la colegiata, único templo que ha quedado en pie, y esto porque en él tenían los marxistas un almacén de víveres y un depósito de municiones. Los Bancos y las casas particulares de hacendados fueron asaltados y desvalijados.

Se dice que el número de personas asesinadas por los marxistas se eleva a cuatrocientas.

Se sabe que el día 2 se tenía noticia en Madrid de que Talavera de la Reina estaba a punto de caer en poder del Ejército. El llamado ministro de la Guerra, Sarabia, comunicó con el jefe de las fuerzas rojas de Talavera y le instó a hacer una defensa desesperada, dando lugar a la resistencia, como ya es sabido, al desastre marxista de que ya se ha dado cuenta.

La noticia de la caída de Talavera de la Reina fué conocida en todo Madrid a los pocos momentos, pues algunos telegrafistas y telefonistas que la captaron la transmitieron a otras personas y pronto fué de dominio público. Ello causó enorme depresión en los medios rojos y la alegría consiguiente en la población que ansía la llegada del instante en que las tropas estén ante Madrid.

En Madrid existe la convicción de que Toledo caerá en breve.

Aviones del Ejército español han volado nuevamente sobre el Alcázar de Toledo arrojando víveres y municiones a sus heroicos defensores.

Las fuerzas nacionales avanzan vigorosamente hacia la Ciudad Imperial.

A medida que las tropas avanzan hacia Madrid, los marxistas madrileños se entregan a la realización de los mayores desmanes.

Los cafés y bares de Madrid sólo son visitados por los milicianos rojos que han convertido esos establecimientos en verdaderos antros a los que no tiene acceso cualquier persona medianamente honorable.

### Muerte de Pérez Farrás

Tetuán, 5 (6 t.)—Se informa que Pérez Farrás ha muerto en Barcelona, en un hospital, a consecuencia de heridas sufridas, ignorándose si las recibió en el frente o son causa de un atentado.

### Pánico en los barcos rojos

Tetuán, 5 (6 t.)—Informan desde Casablanca que reina pánico a bordo de los barcos de guerra piratas a causa de los triunfos de las tropas

### Los defensores del Alcázar de Toledo

Berlín, 4.—Un periódico de esta capital se ocupa de la defensa heroica del Alcázar de Toledo por un puñado de valientes, y dice que entre los jefes figuran el coronel Araujo, el teniente López, el comandante Moscardó, el gobernador civil y el jefe de Falange Española de la Ciudad Imperial.

Los defensores disponen de un aparato receptor de radio, por el cual se enteran de cuanto ocurre en España y publican un diario titulado «El Alcázar», que se tira en multicopista, en el cual se recogen las informaciones captadas por radio.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

## DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS



INFORMES DEL TENIENTE DE NAVIO DON JOSE MARIA OTERO GOYANES

COMO FUE LA SUBLEVACION DEL "JAIME I,"

Cuando el barco carboneaba en Vigo, se recibe el aviso de declaración del estado de guerra. Navegando el «Jaime I» con rumbo a Cádiz, se sublevan las clases, que dan muerte a varios oficiales. Héroe. Actitud de éstos. La conducta del ministro de España en Tánquer. Otros interesantes pormenores

Salimos de Santander por orden del ministro de Marina, para Vigo, con objeto de rellenar de carbón y esperar allí órdenes. A la llegada a Vigo, nos encontramos con barcas preparadas, y en seguida de fondear se empezó con el carboneo, hundiéndose solamente 450 toneladas. Estando en esta faena y a eso de las siete de la tarde del 17 de Julio, vino a bordo un oficial del Ejército, el cual pasó a hablar con el comandante. Más tarde me enteré por el propio comandante militar que refiriese la guarnición. El comandante le contestó que no tiraría en contra, pero que no podía en modo alguno dar ayuda por necesitar de toda la gente por ser escasa, ya que había parte con permiso de verano.

Como luego diré la conversación sostenida por el señor comandante y el referido oficial fué oída por unos cabos, que fueron luego los que componían el Comité. Mientras esto sucedía y enterados jefes y oficiales de lo que estaba pasando en todos los barcos, por los radios sorprendidos, tratamos el tercer comandante don Carlos Aguilar Tablada y yo de la conveniencia de obrar rápida y enérgicamente. Como no conocíamos bien al comandante por haber embarcado el día antes, decidimos plantearle toda la cuestión, cosa de la que quedó encargado el tercer comandante Aguilar Tablada.

Más tarde dicho jefe me llamó y me dijo que le había hablado y que aunque sin ver en él energía, notaba que sería fácil de convencer. Se recibió luego la orden de salida para Cádiz, orden que se cumplimentó a las tres de la mañana del día 18. A la mañana siguiente y en vista del malestar que había entre los oficiales por no haberse decidido nada, fui nuevamente a hablar con el referido tercer comandante, el cual me dijo que los dos le iríamos a hablar claramente al comandante y que de esa entrevista sacaríamos ya la consecuencia para obrar, caso necesario, directamente por nuestra cuenta.

Efectivamente, a eso de las once de la mañana y aprovechando que nos encontrábamos en el puente el tercer comandante referido, el comandante, el alférez de navío don Carlos Falquina y yo, decidimos sacar la conversación en la caseta de derrota. He de hacer constar que con anterioridad habíamos decidido los oficiales (y los jefes creo que también) ir armados y montar una guardia permanente de seis oficiales. En la caseta de derrota empezamos a hablar con el comandante, el cual, efectivamente, notamos fácil de convencer, pero sin darnos una contestación categórica a nuestras proposiciones, una de las cuales y la más importante, era el llegar a Cabo San Vicente, hacer rumbo a Ceuta, en donde entraríamos de noche y allí pedir una sección del Tercio para que no fuera posible ninguna sublevación.

Nos pareció que el comandante estaba de acuerdo con esta idea, pero, como digo, sin darnos una contestación categórica. Después conversamos entre nosotros esta conversación y decidimos que si al llegar a San Vicente el comandante no se decidía a hacer rumbo a Ceuta, entonces obrar por nuestra cuenta. Pensaba comunicar esta decisión en la cámara a la hora de comer, pero no me dió tiempo. A eso de las doce y media de esa mañana, y estando todavía en la caseta de derrota el oficial de guardia, teniente de navío don José Cañal, desde la puerta de la referida caseta le dijo al comandante: —Mi comandante, estoy observando una actitud especial entre los cabos, los cuales se están reuniendo en cubierta y he creído ver alguna pistola.

Al oír esto, montamos nuestras pistolas y salimos de la caseta. Efectivamente, observamos que todos los cabos se dirigían hacia el puente y sacaban sus pistolas de debajo de las marineras. Inmediatamente se me ocurrió decirle al tercero que yo me quedaba en la escala de estribor y que fuese él a la de babor, como así lo hizo. El alférez de navío Falquina (con la arrancada que lo caracterizaba) quiso ser el primero en dar la cara, y por la escala de babor y con la pistola en la mano, bajó a hacer frente a todos los cabos, pero antes de llegar al puente bajo, el cabo de Artillería Julián Fernández, que venía en cabeza, le pegó un tiro en el vientre que lo hizo caer. Yo que observé esto, disparé mi pistola contra dicho cabo, el que rodó a cubierta, y desde entonces se sostuvo un intenso tiroteo que durante unos veinte minutos impidió que nadie subiese al puente.

De pronto me di cuenta de que habían herido al tercer comandante, el cual dejó, por tanto, libre la escala de babor, por donde subieron varios cabos, que por cierto y con la cobardía que les caracteriza, al pasar ante el tercer herido seguían disparándole a boca jarro, hasta rematarlo. A todo esto se dedicaban a arreglar a la marinería, que ajena a todo esto dormía en el castillo. Dicha marinería (casi en su totalidad) respondió con vivas al comandante y a los oficiales y salieron hacia popa para armarse y venir en nuestra ayuda. De pronto noté que me habían herido en un hombro e inmediatamente un golpe en un costado que me hizo caer sin sentido. Antes de esto observé que uno de los cabos que habían subido por la escala de babor, disparaba por detrás sobre el teniente de navío Cañas, el cual cayó sobre el puente, muerto.

Cuando volví en mí, me encontré con que dos marineros me llevaban a la enfermería en medio de un fuego espantoso de ametralladoras instaladas en las torres 2 y 3 sobre el puente, y secundados por otros que habían llegado ya al puente en ayuda nuestra, gritaban: «Canallas, cobardes, alto el fuego, que está don José María Otero herido.» Al llegar a la enfermería me curó el médico Solana y me llevaron en unión del alférez de navío Falquina, a la enfermería de infiecosos. Todo esto pasaba a la altura del cabo Mondoso, costa de Portugal, y tengo la impresión de que si hubiésemos tenido un poco de más suerte y no hubiésemos caído tan pronto, otro hubiera sido el resultado de la sublevación por la cantidad de marinería que venía en nuestra ayuda, pero que al llegar al puente y encontrarse sin oficiales, se iban entregando a los cabos y se iban a las clases, los cuales aparecieron una vez denominada la situación, en cubierta con sus pistolas.

Una vez en la enfermería, me vino a visitar el Comité de cabos, presidido por el cabo Souto, que, según él me dijo, era el jefe de dicho Comité. Por este Comité me enteré de que habían recibido orden de Madrid de tirarnos al agua a muertos, heridos y prisioneros, pero que ellos no hacían esto por el afecto que nos tenían y que solamente lo hacían con los muertos, como así lo hicieron. También me comunicó el referido Comité que el comandante debía estar en un estado muy próximo a la locura, pues pedía a grandes voces que lo detuvieran, que no podía seguir de comandante después de haberle asesinado a sus oficiales y también me enteré de que se negó a ocupar sus alojamientos terminantemente, alojándose en una camareta a proa.

También me dijo el Comité que desde la salida de Santander estaban en comunicación con Madrid, sin que nosotros nos enterásemos. Supe también que las clases iban haciendo de oficiales, aunque saqué la impresión de que quien mandaba verdaderamente el barco era el Comité, siendo después del capitán de navío (creo que antes), el comandante del barco el oficial tercero naval de cargo y de oficial de puente un segundo conratremaestre llamado don Juan Maniños.

Los verdaderamente inexplicable es que por la enfermería de infiecosos donde yo estaba, pasó a ver cómo me encontraba casi toda la dotación del barco, y todos, con una actitud que no me es posible explicar, por lo respetuosa y de verdadero afecto. Al día siguiente y a eso de las siete de la tarde (día 21), entrábamos en Tánquer, en cuya entrada nos atacó un avión, dándose el caso de que la dotación se metió toda en la protectora y a su paso por delante de la enfermería yo les gritaba: «canallas, cobardes, no dejéis a los oficiales sin proteger, ni a los heridos», dándose el caso también inexplicable de que no me hiciesen nada. A eso de las ocho me desembarcaron en una camilla, en unión del alférez de navío Falquina y de varios marineros y cabos, los cuales entramos en el hospital español de dicho puerto.

Los dos oficiales (Falquina y yo) entramos conducidos por el Comité y con un oficio en el que se decía que quedábamos detenidos y a disposición del comandante del «Jaime I». En esta situación estuvimos en dicho hospital en una sala, todos los heridos reunidos. Al día siguiente falleció el cabo de Artillería Julián Fernández, al que yo había herido, confesándose y arrepiñándose en alta voz de su actuación, pidiéndole perdón al alférez de navío Falquina y dirigiéndose a mí en unos términos que me emocionaron, teniendo que recogerle su última voluntad, que por cierto trasladé al ministro de España. El día 29 falleció el alférez de navío Falquina, al cual dejamos en depósito en el cementerio, en espera de poder trasladarlo a Tetuán, con objeto de hacerle un entierro con los honores que le corresponden, máxime después de haberse portado como un héroe.

Quiero destacar, asimismo, la infame conducta del ministro de España señor Prieto y del administrador del hospital, tanto conmigo como con el teniente de navío Gómez Ruiz, que desde el día 21 se encontraba también en el hospital por enfermo. Continuamente nos amenazaban con detenernos en el «Toñiño» o en cualquier barco de guerra. Nos prohibieron las visitas, etc., etc. Diariamente venían a vernos el médico del «Toñiño» acompañado del Comité del barco, armados con pistolas y de paisano, con el propósito de llevarnos al «Toñiño» en cuanto ya pudiese moverme, cosa que se evitó debido a la conducta admirable de los médicos doctores Amiera y Sirven, que todo lo que diga de su manera de proceder es poco. Quiero también hacer constar la conducta de los practicantes Alcalá y Alvarez, el último de los cuales fué echado del hospital, sin duda por su actuación respecto a nosotros.

El día 9 de Agosto, el director del hospital doctor Amiera, recibió un telegrama del jefe instructor de la flota (un tal Balboa, maestro radiotelegrafista), diciendo que el detenido teniente de navío José María Otero, fuere entregado en el primer barco de guerra y conducido a Málaga. Dicho doctor comunicó este telegrama al ministro de Italia, el cual nos envió al juez de Instrucción de Tánquer (italiano), el cual, al ver que estábamos detenidos, nos dijo que en una zona internacional nadie podía estar detenido sin orden suya y por lo tanto, si queríamos salir tanto del hospital como de Tánquer, él nos garantizaba dicha salida. Le dijimos que queríamos entrar en la zona española y eso hicimos el día 9, acompañados por la Policía. Este día llegamos a Tetuán el teniente de navío Gómez Ruiz y yo, presentándonos al general Orgaz y al jefe de las fuerzas navales, quedando agregados al Estado Mayor.

céntimos, importe del día de haber de los funcionarios de la Delegación de Hacienda, incluidos los servicios Topográficos y Catastro de Rústica y Urbana. Impuesto de electricidad Se recuerda a los propietarios de fábricas de electricidad de la provincia que aun no han presentado en la Administración de Rentas públicas las declaraciones juradas de las cantidades recaudadas para pago del impuesto de 17 por 100 y 10 por 100 que grava el consumo de electricidad para alumbrado particular y público, que de no hacerlo antes del 10 del corriente se les exigirán aparte de los intereses de demora las responsabilidades reglamentarias por retener indebidamente cantidades que pertenecen al Tesoro público.

Entrega de un camión de víveres Una comisión de representantes del Ayuntamiento de Cozuelos de Fuentidueña, con el secretario de dicha Corporación municipal y varios vecinos, ha estado hoy en Segovia, para entregar en la Intendencia militar de la plaza, un camión de víveres, con destino a las fuerzas combatientes.

¡ATENCIÓN!, SEÑORES TACAÑOS Es indignante, pero es verdad; hay multitud de personas que creen que con un puñado de calderilla han saldado sus cuentas con Dios y con la Patria y ello no es cierto. Dios y la Patria exigen sacrificios sin límites; dando los hijos lo que no tenemos dinero, y agotando, si es preciso, hasta el último céntimo, los que lo tienen. Quien no obre así, carece de fe religiosa, de patriotismo y además de instinto de conservación, puesto que hay un riesgo evidente de perder la cabeza. Sépanlo así, señores tacaños. Figuráos por un momento que a un sentenciado a muerte le dicen: te perdonamos la vida, si das la mitad de tu capital. ¿Qué contestaría? Tomado lo todo, ¿qué te la vida todo lo vale. Pensad, pues, que os jugáis la existencia, y algo que aún vale más, como es nuestro patrimonio espiritual, y con él el porvenir de España; y no sería mucho pedir que el que tenga veinte mil duros, entregue diez mil; puesto que de otro modo perderá todo y la cabeza. Y es preciso, avaros inconsistentes, que os deis prisa, no ocurra como con el enfermo de los versos de Vital Aza, en que varios médicos, para acordar como remedio seguro una sangría, pierden muchas horas en discursos estériles, y cuando se dirigen para salvar al enfermo, éste ya había muerto. ¡No! España no morirá porque es inmortal, pero con la duración de su convalecencia, vosotros tendréis gran responsabilidad. ¡Arriba España católica!

FIDEL SANZ DE LA MONJA Estebanvela, 31-8-936.

AVISO AL PUBLICO

En el día de hoy han sido autorizados los hijos de Pablo López para que el lunes, día 7 del actual, a las doce y a las dieciocho horas, y el martes, día 8, a las dieciocho horas, pueda tirar unos barrenos en las canteras próximas a Valdevilla para extraer piedra necesaria para construcción.

Lo que se hace público para general conocimiento.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas Mañana domingo, día 6, a las seis de la tarde, celebra su fiesta mensual al Milagroso Niño Jesús de Praga, Archicofradía establecida en la misma. Los cultos son: rosario y coronita al Milagroso Niño Jesús de Praga, plática por fray Valentín de San José, bendición con el Santísimo y el himno del Milagroso Niño.

En la Trinidad Fiestas en honor de San Nicolás de Bari.—Mañana domingo, día 6, a las ocho y nueve, misas de comunión general, a las diez y media, función solemne, quedando expuesto hasta las seis de la tarde que se tendrá la estación mayor, santo rosario, sermón, predicando don Salustiano Llorente, delegado de Capellanías del Obispado, y reserva. La misa será cantada por las Hijas de María de la parroquia.

NOTA.—Se ruega a todos los devotos del Santo que asistan a las comuniones y a la vela del Santísimo y de una manera especial a las señoras de Acción Católica e Hijas de María de la parroquia.

En Santos Domingo Mañana, 6, los cultos del primer domingo del mes del Rosario Perpetuo. Por la mañana, misa de comunión

Un saludo del profesor Vicente Gay al tipatriota Francisco Barnés

Burgos, 4 (10 n.).—El catedrático de Hacienda pública, de la Universidad de Valladolid don Vicente Gay, leyó por el micrófono de Radio Castilla unas cuartillas de saludo al que fué últimamente ministro del Gabinete fantasma de Madrid, Francisco Barnés.

Se dirige a éste diciendo: Excelentísimo señor: eres un híbrido de tacaño y malvado, porque has querido hacerme un mal y me has hecho un bien demostrando que ya que no has podido fusilarme, me disparas tiros los tiros de la «Gaceta». Gracias por considerarme centro de vuestra proseria moral. Y añado después, en síntesis, en estos o parecidos términos: Gané la cátedra por oposición, sin amaños, como vosotros, para dar a vuestros amigos. Fuí votado, en las oposiciones, por republicanos, éstos por Alvarez Builla. Si quieres quitar la vida, ven con tus manos, pero ten en cuenta que es mía y no me la dejaré quitar. ¿Por qué no arrojáis de vuestro lado a los que penetraron en las cárceles por la plaza falsa? ¿A los que ganaron una oposición tramposa? Amando de los Ríos, a quien se le preparó un cátedra por un ministro vergüenza y la tomó de manos monárquicas. Mientras destituyó a Royo Villanova y Unamuno, habéis llamado la ma en que se colocaron Altamira, Cossío, Maraño y otros, que de sabios por la Institución Libre de Enseñanza, se enchufaron en el Estado vertiendo sus ideas contra la Religión y la Patria.

Antes que vosotros actuárais, gobernaron hombres que hicieron justicia, la concesión de cátedras, demostraron su imparcialidad y justicia repulcanos, anarquistas y carlistas; y es que unos y otros eran caballeros niais que ser vosotros los que inventárais eso de la republicanización, fines dudosos y mañas desaforadas. No es extraño que ocuparéis las poltronas ministeriales, mientras habéis gobernado a Benavente y don Melquiades Alvarez. En el ministerio; pero no de Instrucción, sino de barbarie. Tu no pudiste antes de una cátedra de Instituto y tu hermano Domingo tampoco pudo ganar, hasta que Azaña, ese perpetrador de Sodoma y Gomorra os ha categoría y resultáis personajes. Vosotros servís a Rusia, pasáis por ser seriais capaces de condenar a un justo.

¿No pensáis en vuestro padre que, si viviera, hubiera muerto, por otros tantos, a manos de los milicianos rojos? Porque vuestro padre, aunque luego colgó los hábitos y tomó mujer. Como decís que los más sabios y los más modestos, acaparáis cargos y negocios sin capacidad a los demás. Vosotros, discípulos de Giner de los Ríos, destruísteis la ciencia cristiana de vuestros alumnos, pues Giner se complacía en la ciencia de España y habéis heredado su hipocresía. El más farsesco es el menor de vuestra secta. Así habéis tenido vuestros centros bien retribuidos por el Estado. Oyeme, ministrillo: Salmerón dejó la presidencia de la República para no firmar una sentencia de muerte. Tu serías capaz de firmar todas las ordenanzas Rusia. Tu convives con los que roban los Bancos. Yo entregué la Junta de Defensa Nacional de Burgos, para salvar a España, hasta mis cuerdos familiares. Tu cobras enchufes. Nosotros servimos a la Patria destinamos parte de nuestra hacienda al Ejército que combate en favor de España. Yo vivo entre mujeres honradas. Tu entre asesinos, mujeres pías y correligionarias que hacen regalos a vicetipos averiadas. Nuestras Universidades funcionan en paz, con alegría y tú, pendiente, vives en las hordas. Tus disparos no me alcanzarán; pero ponte al alcance del mosquetón, cuando entremos en Madrid y verás que yo sé matar hombres cuando se convierten en reptiles.

A tu grito de traidor, yo contesto con un viva España.

general a las ocho y media, con acompañamiento y motetes. Por la tarde, a las siete, exposición, estación, rosario, ejercicio del mes, plática, cánticos y bendición y reserva.

La Junta de este mes será el día 24.

En Santa Eulalia Mañana domingo, la Cofradía del Santísimo establecida en Santa Eulalia celebrará en dicha iglesia la tradicional función de catorcenilla en desagravio a Jesús Sacramentado.

A las nueve de la mañana, misa de comunión; a las diez y media, misa solemne con sermón que predicará don Salustiano Llorente Pintor; a las doce, misa rezada, y a continuación se expondrá solemnemente el Santísimo, quedando de manifiesto hasta las seis de la tarde; a esta hora se rezará la estación, rosario, letanías del Sagrado Corazón, solemne visita de altares y reserva.

El lunes, 7, a las nueve de la mañana, se tendrá un funeral por los cofrades difuntos.

Se ruega la asistencia de los cofrades y feligreses a estos cultos para implorar del Señor su protección sobre España y apresure su reinado con la victoria total del Ejército español.

IMPORTANTE CASA

de San Sebastián, dedicada a ventas a plazos, solicita ACTIVOS AGENTES para vender artículos de gran consumo

Dirigir las solicitudes indicando referencias a P. 3393 S. S. Apartado 166.—SAN SEBASTIAN

PENSION ESTRELLA

La casa de los segovianos en Madrid, os ofrece nuestro paisano situado en el mejor sitio de la capital, Carrera de San Jerónimo, 84, 2.ª, esquina a Santa Catalina, quince balcones, baños, ducha, teléfono 28492. Estancia agradable, trato esmerado

Pensión completa, desde 6 pesetas. Se sirven cubiertos a precios reducidos

Impresor muy capacitado para trabajar en talleres tipográficos. Dirigirse a San Antón, 2.

Vendo dos novillas suizas recién paridas del segundo parto. Para tratar, con Pedro Miguel, en Tenzuela.

BALNEARIO DE LEDESMA

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 90 días con tarjeta idéntica

Bombas Siemens e industria

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA, S. A. Santiago, 29 y 31.—Teléfono 22 VALLADOLID

J. H. DE NICOLA Médico oculista Ex profesor del Instituto de la Educación Nacional, de Madrid

Consulta: de once a doce Calle de Cervantes, núm. 10

Se vende vaca suiza abocada a producir leche de primera clase superior. Para tratar, con Gregorio Blanco, en El Cubillo.

PANADERO La única marca de Levadura que recibe a diario es la HERCULE

Venta exclusiva "El Ancora," Ultramarinos

Escuderos, 10 Segovia

Tarifa de suscripción EL ADELANTADO

Table with 3 columns: Mes, Trime, Semo. Segovia..... 2,50 7,50 15,00 Provincia.. 2,50 7,50 15,00

GRAN HOTEL Reumatismo, todas sus formas, céticos, paros, escrofulismo, hepáticos, cancerosos

PANADEROS! Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevéngase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO," y elaborará su pan en menos de TRES HORAS Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANO VALLEJO CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.-SEGOVIA